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Trekking
nel weekend
per rilanciare
il turismo

Volo dell’angelo, il primo ottobre
il via al progetto definitivo

MAURO CAMOIRANO

CAIRO M.

Radioterapia del San Martino 
di Genova, la deputata M5S, 
Leda Volpi, annuncia un’inter-
rogazione alla Camera: «Tra 
settembre  e  novembre  si  ri-
schiano liste di attesa che supe-
rano i tre mesi, impossibili da 
sostenere per chi lotta contro 
certe  patologie».  La  vicenda  
del reparto genovese è nota: a 
marzo 2019 si ruppe uno degli 
acceleratori, a novembre lo se-
guì anche il secondo, e 50 pa-
zienti oncologici iniziarono le 
trasferte, soprattutto a Savo-
na. Sulla  vicenda sono state 
aperte due inchieste, una dal-
la Procura per l’ipotesi dei rea-
ti di omissione d’atti d’ufficio e 
interruzione di pubblico servi-
zio; ed una della Corte dei Con-
ti per l’ipotesi di danno eraria-
le.«I sindacati lanciano l’allar-
me per i ritardi nella sostituzio-
ne dei macchinari - continua 
Volpi - a causa dei quali molti 
malati oncologici potrebbero 
rimanere senza cure». Se il nu-
mero dei pazienti costretti  a 

trasferirsi per le cure pare dra-
sticamente diminuito, «il timo-
re è che tra settembre e novem-
bre si verifichi un pericoloso 
tilt con liste d'attesa che supe-
rano i tre mesi. Ma i pazienti 
oncologici  non possono per-
mettersi di aspettare! Da tem-
po segnaliamo le criticità al no-
socomio genovese». 

Dallo staff dell’assessore re-
gionale alla Sanità, Sonia Via-
le si preferisce lasciare la repli-
ca  al  direttore  generale  del  
San Martino, Giovanni Ucci,  
che chiarisce; «Ora funziona-
no tre macchine, e a metà otto-
bre torneranno ad essere quat-
tro, anche se un altro macchi-
nario andrà in manutenzione 
per un mese e quindi in quel pe-
riodo saremo nella situazione 
di oggi, con le liste di attesa 
che non superano i due mesi. 
Da metà novembre sostituire-
mo il vecchio acceleratore li-
neare; e si sta montando una 
macchina  per  tomoterapia  
all’avanguardia di cui ne esi-
stono solo 3 in Europa». —
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Cengio in lutto per la scompar-
sa del parroco del paese, don 
Guido Zagheni, 78 anni. Il sa-
cerdote da tempo era afflitto 
da problemi di salute, ma nul-
la lasciava presagire l’improv-
visa dipartita. A darne notizia 
ai sacerdoti a diaconi della dio-
cesi è stato lo stesso vescovo di 
Mondovì,  Monsignor  Egidio  
Miragoli: «Era ricoverato al Po-
liclinico di Milano. Proprio ieri 
mattina ci eravamo sentiti al 
telefono. Era in procinto di es-
sere trasferito all’Ospedale di 

Niguarda per un controllo al 
cuore. Questa notte è morto in 
maniera improvvisa. Sono in 
contatto con il vescovo di Cre-
ma, sua diocesi, che mi farà sa-
pere data e luogo dei funerali. 
Intanto ricordiamo don Guido 
nella preghiera». 

Don Zagheni, originario di 
Capergnanica  (Cremona),  
aveva studiato al seminario ve-
scovile di Crema, ed era stato 
ordinato sacerdote nel 1967. 
Dopo il dottorato in Storia del-
la Chiesa alla Pontificia Univer-
sità Gregoriana di Roma, ha in-
segnato per alcuni anni nei se-
minari di Crema e Lodi e poi 
all'Istituto Superiore di Scien-
ze Religiose di Milano. È stato 
presidente  della  Fondazione  
Carlo Manziana e autore di nu-
merosi volumi.M.CA. —
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ROCCAVIGNALE

Un calendario di trekking 
ed escursioni per scoprire, 
ogni weekend, il compren-
sorio dell’Alta  Val  Bormi-
da. E’ questa l’iniziativa pro-
mossa sotto il nuovo mar-
chio «Terre d’Alta Valbor-
mida», il brand turistico na-
to a fine giugno per rilancia-
re il turismo locale a chilo-
metro zero: un calendario 
che si è aperto ufficialmen-
te a metà agosto, con le pri-
me  esperienze  nel  com-
prensorio verde di Calizza-
no, e che sta riscuotendo 
notevoli consensi in termi-
ni di visitatori. «Ogni dome-
nica una terra diversa, per 
camminare insieme e in si-
curezza - spiegano gli orga-
nizzatori -, e conoscere per-
corsi di semplice o media 
difficoltà in Alta Valle, ac-
compagnati da guide auto-
rizzare». Sino a settembre, 
gli appuntamenti coinvol-
geranno territori  ed asso-
ciazioni dei 7 comuni ade-
renti, affiancando sempre 
alle escursioni degustazio-
ni e cene dedicate ai prodot-
ti tipici ed eccellenze enoga-
stronomiche della zona. 

Un  programma  che  si  
completerà  il  27  settem-
bre, in occasione della quar-
ta edizione della Giornata 
dei sentieri liguri, nella qua-
le  è  prevista  una  doppia  
escursione al monte Sette-
pani, con partenza da Osi-
glia, e all’anello del Bric del-
la Feja, che partirà invece 
da Millesimo. Tutti i detta-
gli sono disponibili negli uf-
fici Iat della zona o sulla pa-
gina Facebook ufficiale di 
Terre d’Alta Valbormida. 

Una crescita, quella regi-
strata dal settore dell’out-
door nell’entroterra, colle-
gata  alle  conseguenze  
dell’emergenza  sanitaria,  
che ha contribuito a rilan-
ciare le attività in tutta la zo-
na. Al fianco delle associa-
zioni  di  volontari  che  si  
prendono cura di sentieri e 
«trail» (attive dalla zona di 
Mallare sino a quella della 
Conca Verde savonese, per 
arrivare ancora al compren-
sorio dell’Alta  Val  Bormi-
da, in molti casi collegato 
con quello del Finalese), so-
no cresciuti i servizi dedica-
ti e le stesse iniziative dei 
Comuni:  a  Bardineto,  da  
giugno, è aperto un nuovo 
sentiero regionale, mentre 
a Calizzano il Comune, con 
il Consorzio dei funghi e le 
aziende forestali, ha messo 
in campo importanti lavori 
sulla sentieristica.L.MA. —
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Trekking nell’entroterra

«Il Piano d’azione per il ri-
sanamento  della  qualità  
dell’aria  della  Regione  
con l’utilizzo di telecame-
re per monitorare l’Italia-
na Coke è solo un palliati-
vo». Ad affermarlo è la pre-
sidente  dell’associazione  
“Progetto vita e ambien-
te”, Nadia Bertetto. Il pia-
no si era reso necessario a 
fronte  del  fatto  che  nel  
2019, a  Cairo, il  “valore 
obiettivo annuale” (la me-
dia annuale) del benzopi-
rene è stato doppio rispet-
to al consentito. Non, quin-
di, semplici picchi, anche 
elevati,  come  quelli  del  
benzene, tra il 16 e il 18 
marzo 2020, poi ininfluen-
ti rispetto la media annua-
le. Per il benzopirene, no-
to cancerogeno, si impo-
ne un valore annuale di 1 
microgrammo per metro 
cubo,  mentre  a  Cairo la  
media è stata di oltre 2,2.

Da qui l’avvio del Piano, 
imposto dalla normativa 
alla Regione. In esso, ap-
provata la proposta del Co-
mune di Cairo di monito-
raggio  con  videocamere  
puntate sull’azienda.

Commenta, però, la Ber-
tetto: «Non possiamo che 
apprezzare se qualcosa fi-
nalmente  si  muove,  ma  
non è sufficiente. Dopo il 
ricorso vinto al Tar dall’a-
zienda riguardo il rinnovo 
dell’Aia, la Provincia e il 
Comune avrebbero dovu-
to agire con un atto in au-
totutela e convocare con-
ferenza dei servizi per una 
nuova Aia. Si è preferito, 
invece, percorrere ancora 
una volta la strada dei ri-
corsi che non fa che il gio-
co dell’azienda che conti-
nua a produrre con un’Aia 
vecchia di 10 anni. Si par-
la poi di telecamere: ma sa-
ranno in grado di filmare 
anche di notte? E che va-
lenza avranno quei filma-
ti? Sono centinaia i filmati 
che  abbiamo  inviato  in  
procura  sui  fumi  senza  
che sia  cambiato  nulla».  
Per  la  Bertetto,  «ancora  
una volta la questione pa-
re  venga  affrontata  non  
con la dovuta determina-
zione». M. CA. —
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ITALIANA COKE

Ambientalisti
“Per i controlli
non bastano
le telecamere ”

il diretTore ucci: tre macchinari in uso, tempi di attesa non oltre i 2 mesi

S. Martino, radioterapia in tilt
M5S: “Liste di attesa di tre mesi”
Inchiesta in Procura per omissione di atti d’ufficio e interruzione
di pubblico servizio e alla Corte dei Conti per il danno erariale

Nel mirino le liste di attesa di Radioterapia al San Martino

aveva 78 anni

Cengio in lutto, è morto
il parroco don Zagheni

Don Guido Zagheni

Il senzatetto di via Paleoca-
pa, che rifiutava cibo, elemo-
sina e non parlava, potrebbe 
accettare il ricovero in ospe-
dale. L’uomo, residente a Cai-
ro e seguito dai servizi sociali 
della  cittadina  valbormide-
se, ma da settimane vive su 
una panchina di via Paleoca-
pa dove sembrava avesse de-
ciso di lasciarsi morire. Rifiu-
tava anche l’elemosina, tan-
to che alcuni cittadini hanno 
avvisato  il  sindaco  Caprio-
glio e i servizi sociali, che col-

laborano con i colleghi di cai-
ro. Giorni fa l’uomo aveva ac-
cettato di andare al dormito-
rio della Caritas di via Guido-
bono, ma rifiutava cibo. Poi 
in seguito a dolori addomina-
li era stato ricoverato al S. 
Paolo. Dimesso il 22 luglio è 
tornato sulle panchine di via 
Paleocapa, senza mangiare e 
bere. Ieri sono intervenuti il 
dirigente dei Servizi sociali 
Walter Ziliani, 118 e polizia 
municipale. E.R. —
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savona , intervenuti i servizi sociali 

Soccorso il senzatetto
che rifiutava cibo e soldi 

Prosegue, a Roccavignale, l’i-
ter  autorizzativo  intorno  al  
progetto del «volo dell’ange-
lo». E’ fissata per il prossimo 
1° ottobre la conferenza dei 
servizi deliberante relativa al 
progetto definitivo della pri-
ma zip line in arrivo in Ligu-
ria: un cavo teso a pochi metri 
dal suolo, con la quale sfrec-
ciare, grazie ad un’imbracatu-
ra, attraverso i boschi. «Abbia-
mo già preso atto di tutte le os-
servazioni fatte dai vari enti - 
spiega  il  sindaco,  Amedeo  
Fracchia -. Fatto questo sare-
mo finalmente pronti ad av-
viare la ricerca del partner pri-

vato insieme al quale realizza-
re questa iniziativa». L’attra-
zione sorgerà tra la zona della 
panchina gigante e quella dei 
laghi del Dolmen, e avrà un’e-
stensione di circa un chilome-
tro e 300 metri. Una volta com-
pletato l’iter autorizzativo ed 
individuato un gestore, si pro-
cederà  alla  realizzazione  
dell’impianto, facendo ricor-
so al sistema del project finan-
cing. Un’opera che, secondo 
l’amministrazione, con pan-
china gigante e «del Cuore» e 
la rete dei sentieri, amplierà 
l’offerta turistica.L.MA. —
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